



**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL  
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2021**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE  
LA SOCIEDAD CIVIL**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

En Providencia, a 26 de Abril de 2022, en cumplimiento del Artículo 67 de la Ley N°18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, se da inicio a la Cuenta Pública gestión 2021 de la Municipalidad de Providencia, donde la Sra. Alcaldesa de Providencia, doña EVELYN MATTHEI FORNET, quien procederá a dar cuenta de la gestión municipal, el ejercicio financiero y administrativo de la Municipalidad de Providencia del año 2021.

Asisten a los siguientes Señores Concejales, Consejeros, Directores y Jefes de Unidades Municipales:

**CONCEJALES**

DON MANUEL JOSÉ MONCKEBERG BALMACEDA  
DOÑA MACARENA FERNÁNDEZ DONOSO  
DON RAFAEL BERGOEING VELA  
DOÑA JOSEFA ERRÁZURIZ GUILISASTI  
DOÑA CAROLINA PLAZA GUZMÁN  
DON LUIS EDUARDO IBACACHE SILVA  
DON PABLO JAEGER COUSIÑO  
DON MATÍAS JOSÉ BELLOLIO MERINO  
DON CRISTOFER BRUNETTI NÚÑEZ

Para dar inicio a esta ceremonia, se saluda a las autoridades que hoy asisten. En primer lugar, la Sra. Alcaldesa de Providencia, doña Evelyn Matthei Fornet; a los señores y señoras Concejales de Providencia: De igual forma se saluda a los diputados y diputadas de la República, el Sr. Jorge Alessandri Vergara, la Sra. Lorena Fries, la Sra. Helia Molina y la Sra. Emilia Schneider.

Se saluda también a las señoras y señores representantes de las Fuerzas Armadas y de Orden, a los integrantes del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Providencia, COSOC, y del Consejo Comunal de Seguridad Pública de la Comuna de Providencia; a las señoras y señores Directores Municipales; a la Secretaria General de la Corporación de Desarrollo Social de Providencia, Sra. Sonia Moreno, y a las Directoras de los Establecimientos Educativos y Centros de Salud de la Comuna.

Se saluda igualmente al Sr. Director de la Fundación Cultural de Providencia, Jorge Andrés González Granic; a la Sra. Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Natacha Poblete Oporto; y muy especialmente se saluda a los dirigentes, vecinas y vecinos de Providencia.

La presente ceremonia constituye una sesión extraordinaria del Concejo Municipal, del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Providencia y del Consejo Comunal de Seguridad Pública de la Comuna.

Dando inicio a la sesión de este Concejo Extraordinario Municipal, queda con la palabra la Alcaldesa de Providencia, Sra. Evelyn Matthei Fornet

*bu*



CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Sra. ALCALDESA DE PROVIDENCIA, DOÑA EVELYN MATTHEI FORNET:

Queridas vecinas, vecinos, queridos dirigentes, queridos funcionarios, directivos, directores y muy queridos Concejales y Concejales.

Quiero partir señalando que es un honor y una alegría muy grande poder estar liderando el equipo municipal en Providencia, contamos con vecinos que son extraordinarios, hemos visto su colaboración, su preocupación, su responsabilidad durante toda la pandemia. Los dirigentes y las dirigentas son también un agrado enorme, todos contribuyendo.

Nuestros funcionarios, tanto de la Corporación como del Club Providencia, de la Asociación de Seguridad y los funcionarios municipales han dejado todo lo que han podido por hacer bien las cosas en estos dos años tan difíciles. Tenemos directivos y directores extraordinarios, sí estamos llorando aún la partida de nuestro Contralor, don Guillermo Risopatrón Iñiguez, que fue contralor desde que se creó la Dirección de Control y que partió hace pocas semanas.

También quiero señalarles que tengo el honor de tener un Concejo Municipal que es extraordinario, compuesto por mujeres y hombres inteligentes que quieren a la comuna y donde se tienen conversaciones y discusiones a veces intensas, pero todos siempre con el norte de cuidar la comuna y cuidar la vida comunal. Agradezco muy especialmente a cada uno de ustedes. Y también es una alegría contar con nuestros diputados y diputadas, con Carabineros y la Policía de Investigaciones, que tanto nos ayudan. Realmente muchas gracias y doy por iniciada la sesión.

Los últimos dos años no han sido fáciles para nadie, tampoco para la municipalidad. Quiero mostrarles cuáles han sido los ingresos. Acá están en valores nominales, no son tan importantes, allá se ven las cifras más importantes y que son los valores reales; es decir, que se hacen cargo de la inflación. Si ustedes ven, entre el año 2019 y el 2020 perdimos M\$10.000.000 en términos reales y eso es mucha plata, mucho, mucho dinero. En el 2021 nos recuperamos un poco, y estamos hablando todavía respecto del año 2019, pero la plata llegó bien a último minuto y estuvimos todo el año 2021 sin saber realmente cómo iban a andar las finanzas producto de esta baja tan grande que tuvimos.

Ahí están los valores reales en millones de pesos, en el año 2019, el 2020 y el 2021. Vamos a ver cuánto es lo que de verdad queda para la gestión municipal, porque los ingresos aparecen como M\$154.000.000, pero de lo que nosotros disponemos es la última línea, que son más bien M\$89.000.000 en el año 2021 a valor real, porque hay transferencias que debemos hacer, muchas transferencias las tenemos que hacer por ley. Por ejemplo, al Fondo Común Municipal, proyecto de ley que yo en su minuto apoyé porque creo que las comunas que tenemos más debemos ser solidarias con las que tienen menos, aunque me gustaría también que el gobierno fuera más solidario. Nosotros ahí transferimos casi M\$45.000.000 al Fondo Común Municipal y a Educación y Salud son M\$20.000.000; por tanto, lo que de verdad nos queda para la gestión municipal son M\$89.000.000.

**CUENTA PÚBLICA AÑO 2021**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

¿Cuáles son los principales gastos? El funcionamiento municipal, todo el pago de sueldos, todo lo que significa tener una institución andando, los servicios comunales que reciben los vecinos (barrido de calles, todo el tema de basuras, etc. Hay inversión también, pero si ustedes van viendo en el funcionamiento municipal —voy a ir pasando porque después lo veremos en mayor detalle—, además de haber tenido menos ingresos nos vimos complicados porque tuvimos que afrontar también gastos extraordinarios por la vacunación; gastos extraordinarios para lograr que por lo menos una buena parte de nuestro comercio local pudiera sobrevivir, muchos de ellos lo pasaron horrible, primero con el estallido social y después con la pandemia; hubo que aumentar la asistencia social a nuestros vecinos, tuvimos que enfrentar 5 elecciones en contexto de pandemia, y todo eso es a costo de la municipalidad. Nuestro gran desafío es ir retomando y logrando nuevamente mejores estándares de los servicios municipales y también de las inversiones.

En las inversiones, por ejemplo, en el año 2019 tuvimos casi M\$7.000.000 y en el año 2020, porque se vinieron abajo los ingresos, cortamos todo lo que se podía cortar, pero muchas cosas no se podían cortar porque ya estaban comprometidas, las obras estaban en curso, había que pagarlas, etc., pero cortamos todo lo que se podía y no hicimos nuevas inversiones, por tanto, tuvimos una disminución de M\$1.000.000 en inversión. Y en el año 2021 cortamos aún más y tuvimos solamente M\$4.400.000 en inversión. Y si ustedes han notado que en los últimos dos años ha habido menos inversiones, sí, así fue y era porque de verdad no lo podíamos costear.

También quiero contarles que hemos hecho un esfuerzo interno. En el año 2020 cortamos M\$1.500.000 en el funcionamiento de la municipalidad y eso es hartito dinero, hicimos muchos esfuerzos, todos nuestros funcionarios hicieron muchos esfuerzos. En el año 2021 fueron M\$1.900.000 adicionales que cortamos. De verdad hemos hecho un esfuerzo brutal en términos internos y eso significó que ahí ahorramos prácticamente M\$3.500.000 entre los años 2020 y 2021.

También tuvimos que cortar los servicios comunales, que son los que les duelen a ustedes, los vecinos, y eso significa, por ejemplo, áreas verdes. ¿Ustedes sienten que las plazas están más feas? Sí, están más feas. ¿Ustedes sienten que ha habido una baja en el barrido de calles? Sí, tuvimos que ajustarlo. ¿Ustedes sienten que pasó con menos frecuencia la recolección de basura? Así fue. Tuvimos que cortar todo eso.

Y ustedes ven que en el año 2020 hicimos un ajuste de M\$3.000.000 y el año 2021, si se compara, se empezó a mejorar un poco el estándar porque ya sentíamos que las finanzas venían no tan malas; si se compara con el 2019, fueron M\$3.000.000 menos, pero si se compara el año 2021 con el 2019, que fue un año normal, ya eran solo M\$2.300.000 menos, por lo tanto ya empezamos a mejorar un poco el estándar y hacia el final del año 2021 todavía no se lograban los estándares a los que estaba acostumbrada Providencia antes de la pandemia.

Miren el ajuste que hicimos, por ejemplo, en horas extraordinarias. No les voy a dar las cifras, pero miren cómo bajaron durante el año 2020 y 2021.

Lo que les estoy tratando de decir es que nos tuvimos que ajustar a una baja de M\$10.000.000 en nuestros ingresos, pero tratamos de hacerlo en todas partes, en inversiones, en gastos internos, en horas extraordinarias, en gastos comunales, etc. Y ahora la verdad es que las finanzas están bien y vienen inversiones por lo menos por M\$10.000.000 y muy concentradas en las áreas de Balmaceda y Bustamante. Nosotros queremos, por ejemplo, empezar las obras del Café Literario del Parque Bustamante, donde ya se encuentra subida la licitación correspondiente y se espera comenzar las obras, y ojalá tengamos ofertas, porque ha habido problemas con las ofertas. Ahí se van a gastar alrededor de M\$1.200.000, pero el Café Literario del Parque Bustamante no solo es un lugar para ir a leer, es un lugar donde se reúnen los vecinos, un lugar donde los niños aprenden a querer los libros, es un lugar donde adultos mayores van a leer el diario, tomar un café y conversar con los vecinos. Es un lugar muy importante.



CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Tenemos dudas de si es el momento o no, tenemos temor, porque es una tremenda inversión y todavía hay desórdenes. Eso lo vamos a ir conversando con ustedes, pero ya está arriba la licitación y si finalmente todos lo decidimos; creo que podríamos empezar a construir durante este año, pero tenemos temor y no lo puedo ocultar.

Viene una biblioteca en Tajamares. Ustedes saben que los tajamares los tuvimos que enterrar, cubrir con tierra, porque en realidad ya estaba entrando ahí la primera línea, sacando ladrillos de los tajamares y la única solución que vimos en ese minuto fue enterrarlos. Obviamente pusimos muros para protegerlos, pero están bajo tierra. Ahí hay un proyecto maravilloso en el futuro para una biblioteca desde donde se van a ver también los tajamares. Esto va a quedar, pero no es parte de la cuenta porque es lo que viene, es solo para decirles que el esfuerzo de ajuste de gastos que hemos hecho en los últimos dos años ha valido la pena porque tan pronto empezaron a mejorar nuestros ingresos también va a empezar a mejorar la calidad de todos los servicios que ustedes perciben y la inversión tan anhelada, sobre todo por los vecinos de las zonas que sufrieron tanto daño.

Hemos hecho un esfuerzo durante el 2021 y seguimos haciéndolo de manera muy fuerte por el buen uso del espacio público. Generalmente, las mayores quejas que tenemos por parte de nuestros vecinos –y que nos piden fiscalizar– son por ruidos molestos, que lejos son el Nº 1; luego está el comercio ilícito, vehículos mal estacionados, vehículos abandonados (que muchas veces implican que empiecen a llegar personas en situación de calle, droga y muchas otras cosas) y la fiscalización de medidas sanitarias que obviamente teníamos que hacer para tratar de que no nos pegara tanto el Covid-19. Recordemos que siempre tratamos que nuestra comuna no cayera nuevamente en Fase 1.

De las 110.000 fiscalizaciones, finalmente se cursaron 77.000 citaciones. Nuestros Juzgados de Policía Local están a más no dar, pero Providencia es una comuna maravillosa y es una comuna única. Me tocó conversar mucho con don Germán Bannen, que ustedes saben que fue el urbanista y siempre pensó Providencia como una ciudad, y cuando hablaba de una ciudad pensaba en una ciudad jardín porque debía ser auto-contenida. Él quería que la gente en Providencia pudiera vivir, estudiar, trabajar, comprar y pudiera hacer todas sus actividades. Por tanto, Providencia es una comuna mixta, no es una comuna ni dormitorio ni puramente comercial, pero eso significa que tiene desafíos. La gente quiere dormir y hay otra gente que lo quiere pasar bien, que quiere ir a un restaurante, tomar un trago y estar en la terraza, y todo eso significa que tenemos que cuidar mucho que unos respeten a los otros y viceversa, y eso significa fiscalización. Es así entonces como durante el año 2021 se cursaron 77.000 citaciones.

En control de tránsito tuvimos 72.000 citaciones por vehículos mal estacionados, que causan tanta molestia a nuestros vecinos; cuidadores ilegales de autos con 780 citaciones, este es un tema muy complicado y agradezco muy fuertemente a Carabineros porque son cosas que no podríamos controlar sin la ayuda de ellos, de verdad yo estoy muy contenta de que esté aquí la PDI y Carabineros porque son una ayuda constante en nuestro trabajo. Y había 101 vehículos en condición de abandono en la comuna, pero cuando empezamos a activarnos, 85 fueron retirados por sus propios dueños y los otros fueron llevados a aparcaderos municipales.

En ruido conductual tuvimos 21.000 fiscalizaciones. Esto creció muy fuertemente durante la pandemia porque nos pusimos todos mucho más sensibles, estábamos todo el tiempo en la casa y cosas que antes no nos molestaban, ahora sí.

*han*  
Realmente hemos hecho un esfuerzo enorme en fiscalización y quiero agradecer muy fuertemente a todos nuestros directivos, a todos nuestros fiscalizadores, a todas las personas que nos colaboran, Carabineros y PDI incluidos.



CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

También tuvimos varios inspectores en comisión de servicio en la Seremía de Salud el año pasado, ellos podían hacer incluso sumarios sanitarios. Las multas de la municipalidad, por ley, son de un máximo de 5 UTM, pero pueden llegar a ser de M\$50.000, y cuando las multas son bajas muchas veces la gente prefiere pagarlas y seguir haciendo lo mismo, pero con esto no fue lo mismo. Nuestros fiscalizadores hicieron 976 sumarios sanitarios y eso también ayudó a que las cosas durante la pandemia funcionaran relativamente bien en Providencia.

Veamos ahora Seguridad Providencia. De las 16 juntas de vecinos, es la primera prioridad para 12 de ellas. Realmente, Seguridad Ciudadana es algo que a todo el mundo le preocupa enormemente. Si vemos la variación de delitos observaremos que hubo una caída enorme en el 2020, pero eso no es necesariamente gracias a nosotros sino porque estábamos todos encerrados. En el año 2021 comenzó a aumentar nuevamente la cifra del número de delitos por año y probablemente durante este año 2022 va a ser mucho, mucho más alta. Estamos preparados para eso.

A pesar de que bajó la comisión de delitos, miren cómo aumentó el número de detenciones por año. En el año 2020, ya con pandemia, fueron más las detenciones que durante el año 2019 y en el 2021 aumentaron muy fuertemente. Aquí, las detenciones las trabajamos siempre en conjunto con la PDI y Carabineros. La PDI está al lado nuestro, donde está nuestra base, y tenemos mucho intercambio y mucha ayuda mutua, y nuestra central de operaciones está en la 19ª Comisaría, en su segundo piso, entonces realmente trabajamos así con ambas policías y eso solo hay que agradecerlo.

De los detenidos, se pudo capturar a 110 bandas, que actúan como bandas, y esto es muy importante porque las bandas se especializan en ciertos territorios y también en cierto tipo de delitos, además que una banda puede cometer fácilmente 10 delitos al día. Cuando uno pilla una banda que está actuando en Providencia bajan inmediatamente las cifras de delincuencia por lo menos durante un par de semanas.

Se capturaron 110 bandas. En el fondo, finalmente fueron 203 personas, de las que 107 quedaron con medidas cautelares y restrictivas de libertad; es decir, está siendo importante este tema de perseguir las bandas y por eso les quiero pedir que siempre cuando haya un delito, aunque sea imposible pillar o recuperar nada, por favor avísenos porque de todos los delitos que nos reportan —aunque en ese momento no podamos hacer nada— vamos aprendiendo cómo era la banda, en qué tipo de vehículos se transportaba, cuántos eran sus miembros, a qué hora se cometió el delito, dónde, qué métodos usaron, y esto es lo que nos permite ir configurando, junto con nuestras policías, cuáles son las bandas que están actuando, en qué se están especializando, a qué hora están atacando y en qué lugares.

Es súper importante. Aunque no tengan ninguna esperanza de recuperar nada, por favor avísenos, porque eso es lo que permite después capturar las bandas y cuando son capturadas muchas veces es posible demostrar ante la justicia que no solamente cometieron el delito por el que fueron pillados, sino que habían actuado antes en diversos otros. Es súper importante que nos avisen.

*aw*  
Y los principales delitos que están cometiendo las bandas son robo en bien nacional de uso público (robos en la calle, el típico es quitarle el celular a alguien que va caminando), robo en lugar no habitado (tiendas) y robo con violencia e intimidación, que ya pasa a ser mucho más complejo y afecta mucho más fuerte a nuestros vecinos.



**CUENTA PÚBLICA AÑO 2021**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Durante el año 2021 se obtuvieron 17 condenas. Cabe decir que no solo trabajamos muy unidos con las policías, sino que además con la Fiscalía, con la que tenemos constantes lazos. Por ejemplo, cuando ellos necesitan que vayan los testigos son nuestros abogados los que van a buscar a los testigos, los que están manteniendo a los testigos todo el tiempo informados de cómo va su causa, etc., y por tanto nuestra gente sí va a declarar porque nos hemos preocupado de ellos todo el tiempo, nunca los hemos dejado abandonados y entonces, cuando les pedimos que vayan a declarar —y esto es importante—, ellos van. Así se obtuvieron 17 condenas, muchos de los juicios se alargan para el 2022 pero significaron en conjunto 61 años de cárcel para los involucrados.

Acá ustedes pueden ver cómo en Seguridad Providencia las llamadas totales se dispararon, eso está en color naranja. Se dispararon en el 2020 y en el 2021 se mantuvo muy alto en relación al 2019. Lo que está en color azul son todos los procedimientos, que bajaron porque había menos gente en las calles, pero la gente estaba mucho más preocupada y por lo tanto los llamados aumentaron mucho.

Una cosa que de verdad nos duele en el alma es la manera en que se dispararon los casos de violencia intrafamiliar. En el año 2019 hubo 294 casos, en el 2020 hubo 1.081, y en el 2021 fueron 1.143 en Providencia, eso es algo que nos duele muchísimo. Finalmente, por el SoSafe también aumentaron mucho, igual que los llamados, aunque estos últimos aumentaron más en el 2021 que en el 2020.

En este momento nos estamos demorando más que antes en llegar, antes nos demorábamos un poco más de 2 minutos y medio y ahora son 3 minutos con 53 segundos y eso es algo que nos tiene preocupados. ¿Por qué? En primer lugar, vamos a tener que recurrir más a las motos porque los tacos obstaculizan mucho y alargan el tiempo de llegada, pero también estamos con menos vehículos. Nos cuesta muchísimo reponer vehículos, a pesar de que los tenemos arrendados y con una obligación del proveedor de dar los vehículos, pero la verdad es que no hay vehículos en el mercado y muchas veces los delincuentes, cuando ven que se les está persiguiendo, nos chocan los autos, los móviles. Ahí ha habido bastante preocupación y es algo que tenemos que mejorar. Para nosotros casi 4 minutos para llegar no es aceptable, tenemos que mejorarlo.

Vamos ahora a un tema que para Providencia es súper importante, el tema del reciclaje, cuidado del medio ambiente, etc. Nosotros tenemos 3 programas de reciclaje inorgánico y uno de ellos es Mi Barrio Recicla, que considera ir a buscar el reciclaje a los edificios. Ahí están participando casi 1.500 edificios, eso representa más o menos un 70% de todos los edificios que hay en la comuna. Hay algunos que no pueden participar porque no tienen espacio para guardar el reciclaje, hay que recordar que se va una vez a la semana; otros no tienen conserje para sacarlo, en fin.

En el Programa Mi Casa Recicla están participando ya 7.000 casas, viviendas unifamiliares, eso sale mucho más caro pero la gente lo aprecia mucho. Y Puntos Limpios, hemos ido aumentando y los hemos puesto en distintas partes, ya están recaudando 196 toneladas.

Al final, en las toneladas de reciclaje se aumentó un 143%; de 2.384 toneladas en el año 2020 a 5.800 en el año 2021. Ahí hubo algunas dificultades con la empresa que hacía el reciclaje, nos mandaron un video donde se mostraba que lo que ustedes con tanto cariño apartan para el reciclaje, finalmente llegaba a la planta y lo mezclaban junto con toda la otra basura. En ese sentido, la unanimidad del Concejo Municipal estuvo de acuerdo en terminar el contrato y hoy estamos con otros proveedores de ese servicio que, si bien son un poco más caros, esperamos que de verdad el reciclaje sea reciclaje, porque nosotros pagamos 3 veces más por el reciclaje que por la basura, 3 veces más. Por tanto, tenemos que seguir mejorando mucho la educación, porque cuando se bota en el reciclaje algo que debió ir a la basura, va a ir igual a la basura, igual no se va a reciclar, pero nosotros tenemos que pagar tres veces más y entonces hay que botar lo que estrictamente se va a reciclar; en segundo lugar, obviamente que hay que contar con una empresa seria.



CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Hay otro tema que nos interesa mucho, también a todos los Concejales. Fue un Concejal, creo que el Concejal Pablo Jaeger en su momento, que nos pidió que aumentáramos los kits de reciclaje orgánico. El reciclaje orgánico es especialmente importante porque todos los restos de fruta, de verduras, de todas esas cosas en descomposición generan gases que tienen efecto invernadero y además pesan mucho. Los vecinos que tienen esos kits de vermicompostera logran reducir en un 56% la basura que botan, es algo que queremos aumentar mucho y la verdad es que todos nuestros Concejales, es injusto nombrar a uno solo, todos, cada uno de nuestros Concejales están preocupados del tema del reciclaje y del reciclaje orgánico, y todos nos ayudaron y apoyaron para comprar una máquina que va a reciclar. La verdad es que debiera haber estado lista el año pasado, ha habido mucho retraso en muchas cosas, pero costó \$115.000.000 y tengo entendido que puede recibir entre 300 y 400 kilos de residuos orgánicos, hasta carne y huesos, no solo vegetales, y va a empezar a operar probablemente en dos o tres meses más, espero que en menos tiempo. Eso se va a poner en una de las comunidades EMPART y va a ser un programa piloto, no sabemos cómo va a funcionar, pero hay que atreverse, porque de vermicompostera en vermicompostera nos vamos a demorar demasiado en tener a todos los hogares de Providencia tratando de evitar que lleguen a la basura todos los residuos orgánicos.

Jardines sustentables. Esta es una pasión de varios de nosotros. A todas las personas que viven cerca de Pocuro y que creyeron que les íbamos a sembrar y plantar piedras, la verdad es que pido las disculpas, se vio hartito feo, pero ya por lo menos se empieza a ver un poquito mejor.

Entre los años 2018 y 2020 hicimos varios proyectos piloto, estábamos aprendiendo. Fue Cristóbal Elgueta quien nos convenció de que hiciéramos esos proyectos piloto y la verdad es que donde los hicimos, los vecinos quedaron encantados. Llegaron las abejas, llegaron los abejorros y llegaron incluso abejas chilenas que no veíamos hacía mucho tiempo en la ciudad, llega todo tipo de insectos benéficos que son control natural de plagas, etc. Aprendimos mucho, fueron casi 700 metros cuadrados solo durante 3 años, pero aprendimos mucho, aprendimos a hacer bien las cosas y es por eso que en el 2021 nos empezamos a alargar, ahí ya fueron 6.200 metros cuadrados y queremos llegar a 70 mil. En realidad, este es un proyecto grande. ¿Cuál es la gracia? Que efectivamente podemos ahorrar un 80% o un 90% del agua y se ve muy lindo porque florece prácticamente todo el año y, como les decía, llegan abejas, mariposas, alimentan a los pájaros, etc. Con esto, nuestra comuna va a ser mucho mejor.

El año pasado invertimos M\$130.000 en riego automático porque no podemos seguir regando con la manguera porque se riega demasiado, este año serán alrededor de M\$600.000 que vamos a invertir en riego automático. Se está haciendo un tremendo esfuerzo y a todos los que vieron Pocuro tan feo durante bastante tiempo –y además fracasó una licitación, le dimos la licitación al que la ganó, no fue capaz de hacer bien las cosas, le tuvimos que quitar el contrato, así es que de verdad Pocuro estuvo muy mal durante bastante tiempo– les digo que ahora ya estamos saliendo de eso y con lo hecho ya estamos ahorrando un 17% del agua de riego. Esto lo confirmó Aguas Andinas en el Día Internacional del Agua, hace un par de semanas; nos dijo que ya Providencia está ahorrando un 17% del agua que solía ocupar en riego. Y eso es lo que tenemos que hacer porque uno de estos días vamos a abrir la llave del agua y no va a salir nada. No es un tema que estemos haciendo por gusto, es un tema que hay que hacer, porque de otro modo vamos a quedar sin áreas verdes y sin árboles.

*kan*

CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Y hablando de árboles, en Providencia tenemos más de 60 mil árboles, muchos de ellos en muy mal estado, muchos que ya no soportan las altas temperaturas, la radiación ni la falta de agua. Por eso es que hace un par de años convocamos una mesa de expertos para ver la nueva paleta arbórea que íbamos a plantar. Muchos de nuestros árboles se van a morir y no tenemos cómo salvarlos porque no vamos a tener agua suficiente, por tanto, es importante empezar a hacer ya el esfuerzo de ir plantando especies que estén adaptadas a las nuevas condiciones de sequía y de altas temperaturas.

Esa mesa de expertos, que se llamó el 2018 o 2019, definió 35 especies y el año pasado se plantaron mil árboles, básicamente celtis australis y quillayes, que dieron muy buen resultado, no se murieron. Estamos muy contentos y vamos a ir incorporando más de esas 35 especies que fijaron los expertos, estamos haciendo campañas comunicacionales y les voy a pedir algo a todos ustedes. Para el municipio muchas veces es muy difícil pasar regando, el riego con el camión aljibe es muy ineficiente, se riega demasiado, la tierra se esparce por todos lados, el agua corre por las calles y finalmente el pobre arbolito igual no recibe. No hay nada, nada, que reemplace el cuidado del vecino o de la vecina. Ayúdenos por favor, esos árboles no solo nos dan oxígeno, sino que además nos van a dar sombra, que va a ser indispensable con el alza de temperatura que vamos a estar teniendo. Ayúdenos por favor en esta campaña de educación.

Pasamos ahora a reactivación económica e innovación. La verdad es que después del 2019 y con los encierros vimos que gran parte de nuestros emprendedores estaban en riesgo gravísimo de quebrar, sobre todo los que estaban en las zonas más afectadas por el estallido. Conseguimos mil millones de pesos que se les dio en subsidio, no eran préstamos, no tienen que devolverlo, y eximimos a todas las micro, pequeñas y medianas empresas del pago de derechos municipales, dejando de percibir 920 millones de pesos, es como si les hubiéramos regalado 920 millones. Hicimos todo, todo lo posible porque ellos son parte de nuestros vecinos, son parte de lo que es Providencia, los vecinos de la comuna prefieren, en general, el negocio de la esquina y no ir a un gran supermercado. Eso es maravilloso y es parte de la vida de barrio que tanto nos gusta, por eso teníamos que salvarlos. Además, son una fuente de ingresos súper importante en tiempos normales, ellos de alguna manera financian la operación de la Municipalidad de Providencia. Era súper importante salir a rescatarlos cuando lo estaban pasando tan mal.

Hicimos el Plan de 0 a 100 y apenas pudimos salir un poco de nuestras casas, del encierro, les permitimos que usaran calles, veredas, estacionamientos, lo que fuera. Eso sobre todo fue en Bellavista, en todo el Barrio Italia, Manuel Montt, Orrego Luco, etc., y en esos sectores hubo ventas por 28 mil millones de pesos, que de alguna manera les ayudó a salir adelante. En muchos de esos barrios se han formado asociaciones gremiales, son maravillosos, nos hemos podido entender con ellos y ellas de una manera increíble, ellos han ordenado para que todo el mundo se porte lo mejor posible y el equipo de Desarrollo Económico Local ha tenido una actitud muy proactiva. Hemos tenido un muy buen trabajo en conjunto. Además, se crearon varias plataformas comerciales para que la gente pudiera comprar y vender por la web y aumentaron mucho las ventas.

Colegios. Probablemente vieron personas que estaban afuera protestando por la calidad de los baños y varias otras cosas en nuestros colegios. Es una pena, nadie nos dijo, nosotros tenemos contacto y conversaciones permanentemente con los centros de padres y de alumnos, y ni ellos ni el director nos dijeron que tenían problemas. Hicimos muchas inversiones, nos gastamos casi 600 millones de pesos en comprar notebooks, tablets y tarjetas para que nuestros alumnos más carenciados pudieran seguir las clases *online* durante la pandemia.



CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Este es un programa que me encanta, es muy importante. Muchos de nuestros niños salen del colegio sin entender lo que leen y por tanto hicimos un plan con todos los niños de primero a cuarto básico, les hicimos un test de lectura, a los que estaban más atrasados les pusimos profesores particulares pagados por nosotros. Cuando empezamos, el 11% de nuestros niños de primero a cuarto básico no leían, al final solo un 2% no leía y todos eran de primero básico. El 13% tenía una lectura fluida y eso subió a 30%. Vamos a seguir con ese plan y también lo vamos a hacer con las 4 operaciones básicas de matemáticas. Queremos una buena calidad de educación en Providencia.

Además, hicimos un proyecto piloto en el Colegio Juan Pablo Duarte. Hicimos muchas clases de gimnasia, les enseñamos a comer sano, las personas que contratamos iban a incluso a las casas de los niños que estaban con problemas de obesidad, abrían la puerta del refrigerador, etc. Quiero contarles que tuvimos un 44,9% de reducción de la obesidad infantil en dos años y tenemos que seguir.

Vamos ahora a salud y les quiero pedir un tremendo aplauso para todos nuestros funcionarios de salud. En las épocas más difíciles estuvieron todos ahí, nadie faltó, nadie se declaró enfermo y, además, atendían con una sonrisa. Realmente, a mí por lo menos, me han dejado con una sensación de mucho, mucho agradecimiento. Tenemos 470 funcionarios para atender a 62 mil inscritos y en el año 2021 administraron 570 mil dosis de vacunas, nunca jamás habíamos tenido ni siquiera cifras cercanas.

Hay un tema que me preocupa y que fue levantado por una dirigente vecinal. Entre 2016 y 2021 hemos tenido un 20% de aumento de inscritos en nuestros CESFAM y vamos a tener que hacer una campaña para comprobar si son vecinos o no porque los CESFAM nos están quedando chicos, en El Aguilucho la gente ya casi no cabe. Ustedes saben lo que esto significa y, además, adquirir terrenos en Providencia como para construir más CESFAM es casi imposible y construir uno toma 8 o 10 años. La verdad es que, si seguimos así, de aquí a 4 años vamos a tener una crisis, por tanto, les ruego a todos los presidentes de juntas de vecinos que sean súper estrictos al momento de dar los certificados de residencia.

Ya les conté del exitoso proceso de vacunación y quiero dar muchísimas gracias al Club Providencia, al Campus Oriente de la Católica, a iglesias, liceos y colegios municipales que fueron sede de vacunación porque nosotros no tenemos un lugar grande, un estadio o algo así, donde vacunar. Ellos fueron sumamente generosos y en algunos casos pagamos arriendo.

Aquí está el proyecto del nuevo CESFAM Dr. Alessandri, el Servicio de Salud Metropolitano Oriente lo licitó en junio de 2021 y a fin de año ya supimos que había una oferta que salió mucho más cara de lo que estaba presupuestado, pero nuevamente todo el Concejo Municipal estuvo de acuerdo en que nosotros pusiéramos 1.800 millones de pesos para que este CESFAM se hiciera porque en caso contrario íbamos a tener que volver a ponernos a la cola y volver a licitar. Como municipalidad vamos a poner 1.800 millones de pesos y esperamos que esto se pueda empezar a construir relativamente pronto, porque lo necesitamos. Va a tener atención oftalmológica, más boxes de atención, etc. Estamos muy contentos.

La farmacia. El año 2021 vendimos 180 mil medicamentos y el promedio de descuento que tenemos es como de un 70%. Ahí hay algunos de los precios, la Quetiapina cuesta como \$8.000, en la farmacia comunitaria se consigue a \$480; la mesalazina cuesta casi \$80.000, en la farmacia comunitaria se consigue a \$15.700. Es una ayuda para nuestros vecinos, estamos vendiendo 450 medicamentos y solo vendemos los que podemos tener a mejor precio que las farmacias, los otros no. Las ventas han subido mucho año a año, es algo que los vecinos aprecian mucho y no tenemos ni un peso de deuda, nada.

CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

En el área social tuvimos muchas atenciones, beneficios en alimentos, programas en apoyo de emergencias sociales, subsidios médicos, beneficios sociales, equipamiento, tuvimos ayudas sociales por casi 500 millones de pesos, se entregaron muchos kits de emergencia, tratamos de estar con las personas que más necesitaban.

En diversidad e inclusión hemos tratado a casi mil víctimas de violencia intrafamiliar. Les damos ayuda psicológica y legal, los representamos en los juicios y, obviamente, también les entregamos ayuda en términos sociales porque muchas veces no tienen de qué vivir. Esto es algo que nos hemos tomado con mucha, mucha seriedad porque una mujer que vive violencia intrafamiliar es algo terrible y afecta a los niños.

Hasta el año pasado, nuestros vecinos eran solo el 46% de todos lo que atendíamos porque atendíamos a muchas otras víctimas de Ñuñoa, Vitacura, Las Condes, La Reina, Lo Barnechea, etc., y empezamos a quedar chicos. Ya no podemos seguir atendiendo a tanta gente y esto crecía y crecía, así que decidimos concentrarnos más bien en vecinos de Providencia porque no nos caben más en la casa, pero también vamos a empezar a cuidar a los adultos mayores, que muchas veces también sufren de violencia y tenemos que atenderlos y hacernos cargo de ellos, muchas veces de sus propias familias. Conversamos con el Servicio Nacional de la Mujer y de Género y quedamos en que nosotros no íbamos a seguir recibiendo el subsidio que nos daban para que se lo den a otras comunas y puedan ellas mismas empezar sus propias oficinas, pero seguimos ligados con SERNAMEG para poder seguir atendiendo a nuestras víctimas. De ahora en adelante esto va a estar más centrado en personas de Providencia que necesitan ayuda.

Tenemos un proyecto nuevo y precioso, Educando en Tribu o Crianza en Tribu. No hay nada más difícil que ser mamá por primera vez y cuando usted tiene su primer hijo, o cualquier hijo, que tiene trastorno del espectro autista o alguna otra característica menos conocida y que no sabemos cómo tratar, es aún más difícil ser padre, madre o cuidador. Hemos iniciado un proyecto maravilloso en la casona de Miguel Claro donde les enseñamos a los padres, madres y cuidadores a jugar con los niños y a interactuar con ellos, además que empiezan a tender redes de apoyo entre ellos. Ha tenido muchísimo éxito, nos están pidiendo más, en este momento ya estamos trabajando con 250 familias en Providencia, que van rotando.

Con el adulto mayor las cosas fueron más difíciles en pandemia porque fueron los que más restricciones tuvieron para salir, pero tan pronto pudimos hacerlo empezamos a tener salidas a terreno. Además, tuvimos 171 talleres de alfabetización digital, mil adultos mayores aprendieron a usar el whatsapp, los teléfonos, etc., porque cuando uno no puede salir y no sabe funcionar bien con el teléfono, el tablet o qué sé yo, la sensación de soledad es enorme. Tuvimos muchas atenciones sociales y esperamos retomar este año el pasarlo bien como adulto mayor porque los últimos dos años fueron del terror para ellos.

Hemos tenido hartas actividades de municipio en terreno, en el primer semestre de 2021 solo 4 activaciones mensuales; en el segundo semestre, que ya tuvimos más posibilidades de salir eran 23 activaciones mensuales. Eso significa que acercamos los servicios de la municipalidad adonde están los vecinos y vamos y vacunamos o tenemos protección animal, ponemos chips, vacunamos a las mascotas, etc.

También estamos atendiendo muchos usuarios en el centro de atención legal, el CAL. Nos damos cuenta que vivir en edificio no es fácil, vivir en copropiedad no es fácil, hay muchos conflictos, de repente hay cobro de gastos comunes que son excesivos y se producen bastantes problemas. Ahí hacemos mediación, juntamos a los vecinos, les enseñamos cómo deben exigirles rendición de recursos a sus administradores, etc. Es algo que está bastante activo y cualquier que lo necesite, ahí está el CAL.

CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Finalmente estamos llegando a temas de actividad física, vida sana. Apenas pudimos salir tratamos de activar todas nuestras plazas, tuvimos 29 mil cupos en las plazas activas para niños, para adultos mayores, para todo el mundo. La gente estaba desesperada por salir y por el tema de salud mental era absolutamente necesario. Pero mientras no podíamos salir también tuvimos el Proactivo, donde uno podía seguir haciendo deporte en su propia casa.

Mascotas. Hemos entregado hartas atenciones, 40 operativos en los que las unidades veterinarias salen a terreno, hemos atendido a 1.144 vecinos.

En obras de mejoramiento urbano tuvimos mucha repavimentación de calzada, un 60% más que el 2020, y también reparaciones de veredas, 31%. En veredas tenemos que trabajar mucho, sobre todo en inclusión. Nos cuesta más o menos 50 millones de pesos arreglar cuatro esquinas para las personas que tienen movilidad reducida, pero tenemos que ir haciéndolo porque de otra manera es muy difícil movilizarse por la comuna. Hemos tenido hartos aumentos y ahora todos ustedes están sufriendo las reparaciones de Eliodoro Yáñez.

En las obras de mejoramiento urbano probablemente lo más importante que hicimos fue mejorar las rutas de acceso, las veredas, en torno a todos nuestros Centros de Adulto Mayor: el de Santa Isabel, el de Eliodoro Yáñez, el de Diego de Almagro y el de Juana de Arco. Y también hemos hecho hartas obras tratando de mejorar las ciclovías de Pocuro y Suecia.

Hicimos 3 kilómetros nuevos de ciclovía, el de calle Suecia, y ya tenemos 34 kilómetros de vías exclusivas para usuarios de ciclos; también hemos puesto semáforos en Jorge Matte, Los Pensamientos, en la caletera, etc. Estamos tratando de mejorar las ciclovías porque con el cambio climático vamos a tener que repensar no solo los árboles y las áreas verdes, sino también el cómo nos movilizamos. No vamos a poder seguir teniendo la cantidad de autos que tenemos y por eso estamos empezando a reducir estacionamientos de autos y debemos tener más ciclovías.

En el año 2021, a pesar de tantas restricciones para moverse, tuvimos mucha participación de nuestros vecinos. Hicimos el nuevo Plan de Desarrollo Comunal y para eso hubo 22 reuniones para pensar y soñar Providencia y el nuevo Plan de Desarrollo Comunal. Lo que más pedían era, primero, mayor seguridad, lejos; luego, una comuna sustentable y responsable con el medio ambiente; tres, calidad de vida en los barrios; cuarto, sana convivencia en el espacio público y, por último, más y mejores servicios municipales. Esas eran las cinco preocupaciones y quedaron plasmadas en el Plan de Desarrollo Comunal, en el que todos los Concejales y Concejales tuvieron también una participación súper destacada y además muy, muy útil.

Durante el 2021 desarrollamos también 17 mesas de trabajo con distintos grupos de vecinos para mejorar barrios, remodelar plazas y parques, etc. Estamos tratando de escuchar y tomar decisiones junto con nuestros vecinos, que son los que finalmente usan los espacios públicos.

Hemos invertido mucho en mejoramiento de viviendas, en el Fondo de Desarrollo Vecinal del 2017 al 2021 se han dado 2.800 millones de pesos para 77 proyectos y 43 de ellos ya están terminados o en ejecución. El año 2021 se invirtieron 600 millones en FONDEVE y este año, el 2022, va a subir a mil millones de pesos. Estamos muy contentos, pero es súper complicado. Eso significa mucho trabajo con los vecinos, a veces las obras se atrasan, no es un tema fácil, pero es súper importante porque muchos edificios tienen cierta antigüedad, están fallando en distintas cosas y los vecinos no pueden hacer obras que son extraordinarias.

CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

Además, hemos tenido mejoramientos en conjuntos de viviendas donde hemos ido junto con los vecinos a pedir dinero al Ministerio de la Vivienda y Urbanismo; así estamos haciendo la remodelación del Parque Inés de Suárez, que van a ser 59.000 UF en tres años; estamos trabajando en cités, el de José Manuel Infante y el de Rebeca Matte, por un total de 16.000 UF; además estamos trabajando con EMPART para la rehabilitación de redes sanitarias en tres bloques y eso va a significar casi 39.000 UF. Así que tanto con platas propias como con platas gestionadas con el Ministerio de la Vivienda y Urbanismo estamos haciendo mucho en ese sentido.

Tuvimos 5 procesos eleccionarios, eso fue una cantidad de trabajo enorme para todos nuestros funcionarios, a quienes les doy las gracias. Es mucho, mucho trabajo y son además 440 millones de pesos.

Invertimos e hicimos completamente de nuevo el Café Literario de Santa Isabel, que estaba bastante malito y la gente lo usa mucho. Hicimos un lugar precioso para los niños, habilitamos los jardines para que ellos los puedan gozar, ampliamos el edificio, etc. De verdad, esa biblioteca está preciosa.

Estamos tratando de mantener nuestros monumentos públicos, me llama la atención cómo en Chile se les respeta tan poco. En otros países puede haber muchas protestas o algo así, pero los monumentos públicos se respetan, aquí no, y por eso estamos tratando de mantenerlos. Nos gastamos como 56 millones de pesos en eso y lo vamos a estar haciendo constantemente; de hecho, somos la primera y creo que única institución pública que tiene un plan constante de limpieza y mantención de nuestros monumentos.

El Centro Cultural Monte Carmelo lo hicimos entero de nuevo, está precioso. Tiene un café, tiene una fábrica de chocolate, tiene recuperación de yesos antiguos, tiene salas de exposición que son increíbles, tiene una sala de venta de productos artesanales... De verdad, está increíble. Y como además fue centro de vacación, pasaba mucha gente por ahí que compró mucho a todos nuestros artesanos. Tenemos muchas alianzas, estamos haciendo talleres y se está convirtiendo en uno de los más grandes centros de la artesanía chilena. Eso, muy en conjunto con la Universidad Católica.

Ya estamos en cultura y nuestra Fundación Cultural, donde estamos hoy día, en el Teatro Oriente, tuvo 55 actividades *online*. Se quebraron la cabeza viendo cómo podían mantener a la gente entretenida cuando estábamos todos encerrados. 68 mil personas vieron distintas funciones. Tuvimos teatro, ballet, de todo y el equipo trabajó mucho. Pero además tuvimos 29 actividades presenciales, una de ellas fue Orquesta de Señoritas, por la cual recibimos un premio del Círculo de Críticos de Arte de Chile porque esa obra fue enteramente producida acá; el diseño de los vestuarios, la costura de los vestuarios, el diseño de las pelucas, el maquillaje, todo, por personal contratado por nosotros. Primera vez que hacíamos una producción completa. Fue una obra increíble. Estamos llorando aún a Tomás Vidiella, que se contagió de Covid durante la obra, y también al gran estilista Pato Araya, ambos fallecieron, y todos sus compañeros sintieron que ellos habían fallecido de alguna manera haciendo lo que les apasionaba, así que un homenaje para ellos.

*bu*  
El 2021 tuvimos la alegría de que este teatro fuera declarado monumento nacional, hubo una ceremonia muy linda con la Ministra, con grandes actores y actrices, con los hijos y nietos de los grandes arquitectos que lo diseñaron, así que eso estuvo maravilloso.

CUENTA PÚBLICA AÑO 2021  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº36 CONCEJO MUNICIPAL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº3 CONCEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº63 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

También el equipo de cultura hizo un esfuerzo enorme con el Provikids, que es una nueva línea de cómo mantener a nuestros niños entretenidos, pero con cultura, y entonces les hemos llevado magia y teatro a las plazas. También se ha hecho cine en 5 plazas, tuvimos más de mil personas asistiendo a pesar de que teníamos ingreso reducido por la pandemia. Y fueron las propias personas que vivían cerca las que votaron por la película que querían ver.

Tuvimos además la producción de La Reina de Las Nieves, que fue un exitazo. Cinco mil asistentes, funciones totalmente gratuitas. También una producción enteramente nuestra, todo se hizo acá y los niños gozaron.

En el Club Providencia, y esto ya llegando al final, los años 2020 y 2021 fueron muy difíciles, pasamos de tener 6 mil socios que estaban todo el tiempo haciendo actividades, a grupos muy pequeños que era lo único que nos permitía el aforo. Aun así, se lograron 25 mil cupos para distintas clases (nado, hidrogimnasia, acondicionamiento físico, etc.), pero ya está saliendo adelante y para no tener que cerrar –porque las deudas se empezaron a acumular, no había personas que pagaran membresía– se decidió mantener abierto el restaurante. Nadie podía ir a comer ahí, pero las personas que hacían de garzones salieron en sus propios autos a hacer *delivery*. Hubo un “camiseteo” increíble con el Club Providencia. Además, nos prestaron el club como parte de la campaña de vacunación, lo que agradecemos en el alma.

Quiero terminar señalando que me emociona ver cómo los vecinos, cómo los dirigentes vecinales, cómo las personas que son de las asociaciones gremiales, cómo las policías, cómo nuestros Concejales, cómo todos nuestros funcionarios, cómo todos nuestros directivos, se ponen la camiseta por Providencia.

Quiero agradecer muy fuertemente hoy día al doctor Monckeberg, Concejal; a Macarena Fernández, Concejala; a Josefa Errázuriz, a Carolina Plaza, que están todo el tiempo... Perdón, me salté a Rafael Bergoeing, que venía antes y también... Los voy a nombrar a todos, pero estaba yendo por orden.... A Luis Ibacache, a Pablo Jaeger, a Matías Bellolio y a Cristófer Brunetti. Un gran aplauso para nuestros diez Concejales y Concejalas. Cada uno de ellos hace tremendas contribuciones.

Quiero agradecer muy sinceramente también la presencia de nuestro querido diputado Jorge Alessandri. Mencionaron a Helia Molina, no sé si está aquí, se fue, pero muchas gracias a ella, a Emilia Schneider y a Lorena Fries. Muchas gracias.

Gracias a todos ustedes, muchas gracias. De verdad, Providencia tiene los mejores funcionarios municipales de todo Chile, tiene el mejor Concejo Municipal de todo Chile, pero sobre todo también tiene los mejores vecinos de todo Chile. Muchas gracias.

Con la presentación de la Alcaldesa Evelyn Matthei Fonet se da cumplimiento a la normativa constitucional vigente, que exige se dé cuenta de la gestión financiera y administrativa de la Municipalidad de Providencia año 2021. El detalle de esta Cuenta Pública estará a disposición de todos ustedes a partir de este minuto, en el sitio web [www.providencia.cl](http://www.providencia.cl).

Muchas gracias y muy buenas noches.

  
MARÍA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA  
Secretario Abogado Municipal

MRMQ/sgr.-